



## Desmantelan dos refinерías ilegales del Eln en el Catatumbo

[Recommend 0](#)[Share](#)

diciembre 29, 2021 7:25 am

—El Ministerio de Defensa informó que en las últimas horas la fuerza pública asestó dos contundentes golpes a las finanzas del Eln con la neutralización de dos refinерías ilegales de hidrocarburos y el desmonte de una válvula mediante la cual sustraían combustible en la región del Catatumbo, departamento de Norte de Santander.

La primera operación militar en la cual se neutralizaron dos refinерías en las cuales se procesaban hidrocarburos robados a **Ecopetrol**, se realizó en la vereda San Isidro, en el municipio de El Tarra.

Allí fueron hallados diferentes tipos de material empleados para el ilícito, y con los cuales se producían combustible con ganancias criminales de más de 30 millones de pesos mensuales.

El ministro de Defensa Nacional, Diego Molano Aponte, informó que en el operativo participaron 900 efectivos del Ejército Nacional y de la Policía Nacional.

"Asestamos un golpe estratégico a las finanzas del Eln, que durante 12 años robó **petróleo** con esta válvula ilegal en El Tarra".

De otra parte, en cumplimiento del 'Plan Oro Negro', fue desplegada la operación 'Némesis Catatumbo', en la que tropas de la Segunda División del Ejército Nacional, y en trabajo coordinado con la Policía Nacional, la Fuerza Aérea Colombiana y la Fiscalía General de la Nación, hallaron una válvula ilícita instalada en el oleoducto Caño Limón Coveñas.

La operación de control militar, desarrollada en las últimas horas, se llevó a cabo de manera conjunta con instituciones regionales y departamentales de Norte de Santander e instituciones de carácter privado, que, para dar con el hallazgo, debieron realizar una excavación en la vereda Aserrío de Teorama, al noroccidente de ese departamento.

Posteriormente las Fuerzas Militares aseguraron la zona para garantizar la entrada del personal técnico especializado de **Cenit**, compañía filial del grupo **Ecopetrol**, encargados del transporte del hidrocarburo, para realizar la evaluación y reparación de la válvula.

En el departamento de Norte de Santander se han presentado en lo corrido del año, siete voladuras de oleoductos, y de acuerdo con información suministrada por **Cenit**, se han encontrado 41 válvulas ilícitas y hurtado 690 mil barriles de crudo en el Catatumbo, 70 por ciento empleado para el procesamiento de cocaína.

Con estos contundentes golpes se detiene el grave daño ambiental que causa la extracción del crudo, que realizada indiscriminadamente y sin ningún tipo de control, genera graves daños a la flora, fauna y fuentes hidrocarburo de la región, destacó el jefe de la cartera de defensa.

En la zona en donde se produjeron los hechos, la Fuerza Pública mantiene un despliegue operacional con el objetivo debilitar el andamiaje financiero y delictivo del Grupo Armado Organizado Eln, y así evitar las afectaciones al medio ambiente en el Catatumbo, concluyó el ministro.